

Medienmitteilung

Medienstelle

Büro: Claragraben 55
Haltestelle: Claraplatz, Wettsteinplatz
medienstelle@bvb.ch

Basel, 9. Dezember 2013

BVB zieht Lehren aus Fiko-Bericht Martin Gudenrath tritt zurück

Die Finanzkontrolle hat ihre Untersuchung zu offenen Fragen bei der BVB abgeschlossen. Sie stellt in ihrem Bericht fest, dass bei den untersuchten Fragen vereinzelt die geltenden kantonalen Gesetze und Verordnungen nicht eingehalten wurden. Der Verwaltungsrat hat an seiner heutigen Sitzung Massnahmen beschlossen, um die Fehler so rasch wie möglich zu beheben. Im Interesse der Reputation der BVB und um den Weg freizumachen für eine neue strategische Führung hat Verwaltungsratspräsident Martin Gudenrath an der heutigen Sitzung sein Amt zur Verfügung gestellt. Mit ihm tritt Dominik Egli als Präsident des VR-Ausschusses Finance & Compliance zurück.

Der Verwaltungsrat der BVB hat sich am 8. August dem Vorschlag des Vorstehers des Bau- und Verkehrsdepartementes angeschlossen, bei der Finanzkontrolle des Kantons Basel-Stadt eine Untersuchung in Auftrag zu geben. Gegenstand der Untersuchung bildete die vertiefte Abklärung und Verifizierung einer Reihe Vermutungen und Fragen, die dem BVB-Verwaltungsrat zugespielt worden waren. Die Finanzkontrolle konnte ihre Untersuchung Anfang Dezember 2013 abschliessen.

Die Finanzkontrolle kommt darin zusammenfassend zum Schluss, dass bei den untersuchten Fragen die geltenden kantonalen Gesetze und Verordnungen vereinzelt nicht eingehalten und die Kompetenzen überschritten worden seien. So seien einzelne rechtliche Grundlagen ohne die gesetzliche vorgesehene Zustimmung der Personalkommission erlassen worden. Mangelnde Sensibilität monierte die Finanzkontrolle bei Fragen wie der Anstellungen von verwandten Personen und Ausgaben von öffentlichen Geldern für persönliche Angelegenheiten (u.a. Geschäftswagen, Wohnung, Spesen).

VR setzt Empfehlungen der Fiko um

Der Verwaltungsrat hat den Bericht der Fiko an seiner heutigen Sitzungen eingehend beraten. In einem Massnahmenpaket hat er beschlossen, die Empfehlungen der Fiko zeitnah umzusetzen. So will er sicherstellen, dass gesetzlichen Vorgaben bei der BVB in Zukunft strikt eingehalten werden. Zur Überwachung der Umsetzung des Massnahmenbündels hat der Verwaltungsrat einen ad-hoc-Ausschuss eingesetzt.

Rücktritte von Martin Gudenrath und Dominik Egli

Verwaltungsratspräsident Martin Gudenrath hat an der heutigen Sitzung dem Gremium seinen Rücktritt eingereicht. Er will die BVB damit vom Vertrauensverlust entlasten, dem sie in der Öffentlichkeit in den letzten Monaten ausgesetzt war, und einen Neuanfang ermöglichen. Mit ihm tritt auch Dominik Egli, Präsident des VR-Ausschusses Finance & Compliance zurück.

Der Verwaltungsrat hat die Rücktritte von Martin Gudenrath und Dominik Egli zur Kenntnis genommen. Er stellt fest, dass die Rücktritte von Gudenrath und Egli keinen Zusammenhang haben mit der strategischen Ausrichtung der BVB und dem Modernisierungsprozess, in dem sich die BVB zur Zeit befindet. Gudenrath und Egli haben an dieser Entwicklung wesentlich mitgewirkt. Der Verwaltungsrat dankt ihnen dafür und wird diesen Kurs weiterführen.

Für weitere Auskünfte steht Ihnen ab ca. 17.15 Uhr Paul Rüst, Vizepräsident des Verwaltungsrates zur Verfügung. Sie erreichen ihn über die Medienstelle der Basler Verkehrs-Betriebe:

Tel.: +41 61 685 12 52

Email: medienstelle@bvb.ch